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ＳＳＨ活動報告
普通クラス２年生とＳＳＨクラス３年生が外部の発表会に参加

ＳＳＨ活動速報

同じく２組の小澤さんと、探究活動の発表会に参加させていただきました。プレ探究活動の期間に稲葉先生
のクラスで探究した内容をもとに、１枚のポスターを作成し、多くの参加者の方々に向けて発表しました。この
発表会には山形大学の教授も参加されていて、想像していたよりも難しく専門的な内容の質問を受けました。
また、日頃からクラスメートの発表を見ている参加校生徒の方からアドバイスをいただき、とても貴重な経験が
できたと思います。他の参加者の方々が作成されたポスターや発表から、自分たちに足りない点を知ることが
できたので、今回得たことを今後の探究活動に生かしていきたいと思います。

３時間という短い滞在時間ではありましたが、街中のさくらんぼ型のオブジェや街灯、現地の方々の方言から
山形を体感することができました。機会があったらまた訪れてみたいです。

2年2組　坂場 千紘

１１月　２日　　科学文明論Ⅱ 外国語（英語）科教員による外国語習得に関するワークショップ
１１月　５日　　科学文明論Ⅱ 理科班による海と河川の環境破壊に関するプレゼンテーション
  連携先：（公財）海洋生物環境研究所、船の科学館、東京都島しょ農林水産総合センター、
  　　　 東京海洋大学、大師河原水防センター
１１月　６日～　課題研究 論文作成の開始（全３回）
１１月　９日～　公共科学論 情報科教員によるユニット授業「科学とユビキタスコンピューティングと公共」の開始（全３回）
１１月　９日　　科学文明論Ⅱ 理科教員による海と河川の環境破壊に関するワークショップ
１１月１０日　　サイエンス基礎 実験数学「正多角形のひし形分割」（全３回）
１１月１２日　　科学文明論Ⅱ 芸術（美術）班による色と形に関するプレゼンテーション
  連携先：パナソニック(株)、(株)サンゲツ、専門学校青山ファッションカレッジ、はっぴーとーく樹音、
  　　　 住電オプコム(株)、ユニット(株)
１１月１６日　　科学文明論Ⅱ 国語科教員による色と形に関するワークショップ
１１月１７日　　サイエンス基礎 宮村連理先生（（特非）緑のダム北相模）による日本の森林と林業に関する講義
１１月１９日　　科学文明論Ⅱ 数学／情報班によるＡＩに関するプレゼンテーション
  連携先：電気通信大学、東海大学情報通信学部情報メディア学科
１１月２６日　　科学文明論Ⅱ 数学／情報科教員によるＡＩに関するワークショップ

山形県立東桜学館高等学校「未来創造プロジェクト」中間発表会（10月16日／東根市）

私は高校化学グランドコンテストに行き、自分たちのポスターを発表したり他校のポスターや口頭発表を聞
いたり、いろいろな経験をすることができました。

自分たちのポスター発表では、他校の生徒だけでなく大学の教授などさまざまな人と話をする機会に恵まれ
ましたし、他校のポスターからは自分にはなかった発想や考えなどを得ることができ、とてもよい勉強になりま
した。また、翌日に行われた口頭発表では台湾やシンガポールから来た方の発表など、とても興味深い話を聞く
ことができました。大学教授による特別講演も勉強になりました。

今回の経験を生かし、今度このようなコンテストに出場する機会があれば、入賞できるように頑張りたい
です。

3年10組　川鍋 隼風
高校化学グランドコンテスト（10月27日～28日／名古屋市）

私は松本さんと口頭発表をやらせていただきました。田村先生から発表者に選ばれたことを聞かされたとき
は驚くと同時にとても不安になり、その日から毎日カンバセーションラウンジに通い、英会話の先生と発音を繰
り返し練習しました。私は英語がとにかく苦手で、特に発音は何を言っているかわからないほどでした。

なんだかんだで当日を迎え、自分たちの番が回ってきました。発表を始めると時間はあっという間に過ぎて
いき、何時間も練習してきた時間が10分ちょっとで終わってしまい、口頭発表をすると聞かされたときとは逆
に、悲しいような虚しい気持ちになりましたが、達成感を味わうことができました。今回の経験は、大学生や社会
人になったときに生かされてきます。もし機会があればまたやりたいと思います。

3年10組　戸田 逸樹

本校に海外２校・国内６校を招き、英語による「成果報告会」を開催（10月27日）
午前中は参加校による学校・地域紹介の後に８件の口頭発表が行われました。昼食後は、企業連携（１年生）、アカデミックプレゼンテー

ションⅠ（２年生）、そして課題研究（３年生）について、それぞれ英語のポスターを用いながら発表を行いました。

参加校名 参加生徒数

パヤオ大学附属（タイ王国）
マハーサーラカーム大学附属（タイ王国）
新潟県立新発田（新発田市）
大分県立日田（日田市）
福井県立若狭（小浜市）
名城大学附属（名古屋市）
中央大学附属（小金井市）
東海大学付属相模（神奈川県相模原市）

60名
14名
8名
4名
3名
1名
6名
5名

3高 3高 3高だ よ学 年 り

たくさんの方にご来場いただき、大盛況の建学祭となりました！ 3年生の模擬店には長い列が…。お客様にもとて
も喜んでいただきました。

建学祭

1組　東 丈一郎
私たちのクラスはイカの串焼きを販売しました。苦労したこと

は、看板の巨大イカの制作でした。また、当日は金券が勢いよく売
れたおかげで、イカを焼く作業が間に合わず、お客様を待たせてし
まったことがありました。しかし、最後の建学祭を大成功に終わら
せることができてよかったです。

2組　佐藤 元太
私たちは、実際にあるお店からホットクを仕入れ、飲み物と一緒

に提供しました。装飾や包み紙などのデザインにも工夫を凝らし、
準備の段階から全員が協力的でとてもスムーズに作業が進みまし
た。本番では接客の仕方に戸惑うこともありましたが、たくさんの
人に来ていただくことができました。最後の建学祭で模擬店を成
功させることができてよかったです。

3組　森下 都雲
私たち3年3組は、チーズフライを出店しました。しっかり売り切

れるか不安でしたが、生徒分の金券も完売し、一般の方の金券もす
ぐに売り切ることができました。看板やお店の装飾は、チーズをイ
メージして黄色をメインに使い作りました。建学祭を終えてクラス
はますます明るくなった気がします。

4組　門脇 優香
私たちは綿あめを出店しました。ただ普通に綿あめを売るので

はなく、くじで当たりが出れば光る綿あめを提供しました。光る綿
あめ目当てに２回も買いに来てくださるお客様や、光る棒が当
たって喜ぶ子供たちを見られて、とても嬉しかったです。高校最後
の建学祭で大きなトラブルもなく終えられて、最高の思い出にな
りました。

5組　翁 茂朗
じゃがいもを生から蒸すということで、蒸し時間や機材の使い

方において、他の多くのクラスよりも難しい作業が多い中、準備
期間からしっかりと動けていてよかったと思います。特に装飾に関
しては、全てお任せしてしまって感謝しかありません。当日も委員
であまり顔を出せない時も営業していただき、ありがとうござい
ました。

6組　藤井 舞
私たちのクラスは小籠包を提供しました。前年度は準グランプリ

だったため、知財グランプリの総合部門、ポスター部門２つの最優
秀賞をいただきとても光栄です。建学祭当日は、接客と小籠包を
焼く係を分け、効率よくお客様に提供することができました。友人
やお客様に美味しいと声を掛けていただいた時は、とても嬉しかっ
たです。建学祭を通して、6組の明るさや優しさを改めて感じるこ
とができました。

7組　水野 里城
７組ではトッポギを販売しました。高校生最後の行事でした。さま

ざまなハプニングがありましたが、みんなで協力して成功させたこ
とは、これからの人生においての財産です。またお金をもらうとい
うことも学びました。これからの社会に出ていき、どのようにしたら
お客様がお金を投資してくれるかを考えるのはとても重要なこと
です。その経験を建学祭でできたことは非常によかったです。

8組　本島 隼太郎
今年は念願の模擬店ができるということで、３年生は皆やる気に満ち溢れて

いました。私たちのクラスは唐揚げをやることになり、どの味にしようか、一回で
いくつ売るのか、値段はいくらだ、などクラスメートたちが積極的に議論に参加
していて、準備の段階からクラス全体が一致団結して建学祭を盛り上げようと活
気づいていました。当日は備品が足りない、次の人員が来ないなどいくつかトラ
ブルもありましたが、それらも含めてとても楽しい建学祭になったと思います。

9組　鈴木 優海
今回、3年9組はさつまいもスティックを販売し、私はクラス建学

祭委員として参加しました。委員だったのでやることが多く大変で
したが、クラスでのトラブルもなく良い雰囲気の中、建学祭に臨む
ことができました。もう少しでこのクラスが終わってしまうのが寂し
いです。

10組　河野 鷹通
10組は焼き餃子を販売しました。こだわって2種類の盛り合わせ

スペシャルにしました。食券がすぐ売り切れた時は嬉しかったです。
ただ使い慣れないプロパンガスのコンロの火力の調整が難しく、事
前練習したにもかかわらず焦げてしまったものもありました。当日、来
店し餃子を食べてくださった方々には感謝の気持ちでいっぱいです。


